

ÖFFENTLICHER VORSCHLAG ZUR TAGESORDNUNG

Absender:

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hagen

Betreff:

Sanierung der Basketball-Spielflächen auf dem Schulhof der Grundschule Emst / des Rachel-Varnhagen-Kollegs

Beratungsfolge:

20.09.2018 Sport- und Freizeitausschuss

Beschlussvorschlag:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, die beiden Basketball-Spielflächen auf dem Gelände der Grundschule Emst / des Rachel-Varnhagen-Kollegs soweit instand zu setzen, dass diese wieder gefahrlos von Kindern und Jugendlichen bespielt werden können. Darüber hinaus ist zu prüfen, ob ggf. Fördermittel beantragt werden können.
2. Soweit finanziell möglich, ist dabei gelenkschonender Belag aufzubringen.
3. Unabhängig davon, welcher Belag aufgetragen wird, sind darüber hinaus die basketballtypischen Markierungen auf dem Boden aufzubringen, da die Plätze beim jährlich stattfindenden BG-Turnier gebraucht werden.
4. Der „Käfig“ wird als Basketball-Platz aufgegeben. Über die zukünftige Nutzung des „Käfigs“ sollen die Bezirksvertretung Mitte gemeinsam mit den Anwohnern diskutieren und Vorschläge entwickeln.

Kurzfassung

entfällt

Begründung

siehe Anlage

Inklusion von Menschen mit Behinderung

Belange von Menschen mit Behinderung

(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

sind nicht betroffen

Antrag



CDU

CDU Ratsfraktion Hagen

Rathausstraße 11
58095 Hagen

CDU-Ratsfraktion Hagen . Rathausstraße 11 . 58095 Hagen

Herrn

Vorsitzenden Dietmar Thieser

- im Hause

Telefon: 02331 207 3184
E-Mail: boehm@cdu-fraktion-hagen.de

Dokument: 2018_09_20_antrag_sfa_basketball-platzemst.docx

7. September 2018

Antrag für die Sitzung des Sport- und Freizeitausschusses am 20. September 2018

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Thieser,

gemäß § 6 Absatz 1 der GeschO des Rates vom 08.05.2008 in der Fassung des V. Nachtrages vom 15. Dezember 2016 beantragen wir den Tagesordnungspunkt:

Sanierung der Basketball-Spielflächen auf dem Schulhof der Grundschule Emst / des Rachel-Varnhagen-Kollegs

- 1. Bericht der Verwaltung**
- 2. Diskussion**
- 3. Antrag**

Antrag:

- 1. Die Verwaltung wird beauftragt, die beiden Basketball-Spielflächen auf dem Gelände der Grundschule Emst / des Rachel-Varnhagen-Kollegs soweit instand zu setzen, dass diese wieder gefahrlos von Kindern und Jugendlichen bespielt werden können. Darüber hinaus ist zu prüfen, ob ggf. Fördermittel beantragt werden können.**
- 2. Soweit finanziell möglich, ist dabei gelenkschonender Belag aufzubringen.**
- 3. Unabhängig davon, welcher Belag aufgetragen wird, sind darüber hinaus die basketballtypischen Markierungen auf dem Boden aufzubringen, da die Plätze beim jährlich stattfindenden BG-Turnier gebraucht werden.**
- 4. Der „Käfig“ wird als Basketball-Platz aufgegeben. Über die zukünftige Nutzung des „Käfigs“ sollen die Bezirksvertretung Mitte gemeinsam mit den Anwohnern diskutieren und Vorschläge entwickeln.**

Begründung:

Der Zustand der Basketball-Spielflächen im Spiele- und Sportpark Emst des Fritz-Steinhoff-Parks im Stadtteil Emst hat sich in den vergangenen Jahren kontinuierlich verschlechtert. Einerseits sind die Anlagen schon lange technisch nicht mehr einwandfrei. Zum anderen wurde auch die Sauberkeit mindestens des „Käfigs“ erheblich vernachlässigt. Die Tür, die den im Käfig liegenden Sportplatz täglich eigentlich nur stundenweise freigeben soll, ist derart zugewachsen, dass sie sich gar nicht mehr verschließen lässt.

In der Folge wird der Basketballplatz nicht selten zu anderen Zwecken missbraucht. Nicht selten werden die Anwohner auch ohne Basketballspiel auf dem Platz unnötig durch Lärm beeinträchtigt.



Dieses eingewachsene Zaunteil soll eine Tür darstellen, die nur zu bestimmten Zeiten geöffnet sein soll. Im Selbstversuch ist ein Bewegen der Tür nicht gelungen.



Die Aufenthalts- und Spielqualität wird durch die langjährige Vernachlässigung deutlich reduziert.

Antrag . CDU Ratsfraktion Hagen

7. September 2018, Seite 3 von 4



Der aufgeplatzte Asphalt erhöht das Verletzungsrisiko beim Spiel erheblich. Löcher dieser Größenordnung sind verteilt über den gesamten Platz zu finden. Dadurch verursachte Stürze können zu kurzfristig schmerhaften Hautabschürfungen, aber auch zu schwereren Verletzungen mit langfristigen Folgewirkungen nach sich ziehen.

Alle Fotos: Niemann.

Geringfügig besser stellt sich die Situation auf dem Schulhof des nahe gelegenen Rachel-Varnhagen-Kollegs / der Grundschule Emst dar:



Allerdings sind neben dem Bodenbelag auch die Korbanlagen inzwischen heruntergekommen:



Basketballkorb im „Basketballkäfig“



Basketballkorb auf dem Schulhof (Netz wurde bereits auf Basis einer Privatinitiative ersetzt)

Da im Fritz-Steinhoff-Park auf diesen Spielflächen traditionell das über die Stadtgrenzen hinaus bekannte jährliche BG-Turnier stattfindet, müssen die Flächen bis spätestens zum nächsten Turnier 2019 hergerichtet bzw. aufgewertet werden.

Im Juli 2018 wurde übrigens ein nagelneuer Asphaltweg durch den Fritz-Steinhoff-Park angelegt. Als Grund wird in der lokalen Zeitung genannt:

„Seit Jahren beschweren sich Emster Bürger über die Pfützen, die sich bei Regen auf dem Hauptweg des Emster Parks bilden. „Die tiefen Kuhlen machen besonders Rollatorennutzern und Rollstuhlfahrern zu schaffen“, bestätigt Ralf Quardt, Bezirksbürgermeister Mitte.“¹

Da es offensichtlich nicht möglich war, den mindestens ebenso gefährlichen Boden der Basketballplätze gleich mit zu sanieren, sollte diese Maßnahme nun mindestens auf dem Schulhof kurzfristig nachgeholt werden. Ansonsten sind und bleiben die Leidtragenden Kinder und Jugendliche sowie deren Eltern.

Mit freundlichen Grüßen verbleiben

Dr. Hans-Dieter Fischer
Fraktionssprecher

F.d.R. Alexander M. Böhm
Geschäftsführer

¹ siehe Yvonne Hinz: „Stadtteil Emst: Kritik: Hagen asphaltiert seine Grünanlagen wie Straßen“, aufgerufen unter <https://www.wp.de/staedte/hagen/hagen-asphaltiert-seine-gruenanlagen-id214782057.html> am 07.09.2018, 15:15 Uhr, Essen/Hagen, Stand: 07.07.2018, 07:00 Uhr.